



2024 令和6年 今年もよろしくお祈いします

明けましておめでとうございます。令和6年の幕開けです。

新型コロナウイルス感染症が5類感染症に移行した昨年は、学校においても、少しずつ以前の日常生活を取り戻してきたことと思います。子供同士の対話の場面も増え、授業も更に活気のあるものとなってきたのではないのでしょうか。一方で、今冬は、数年ぶりにインフルエンザが猛威を振るい、依然として、感染症対策に余念がない状況が続いています。そのような中でも、子供たちは、健康、食育、体力向上等、自身の健康保持のために大切なことを学校で学びながら成長しており、先生方の熱心なご指導に感謝いたします。

間もなく冬休みが終わり、学校生活が再開しますが、先生方ご自身の健康にもご留意され、引き続き、子供たちへの温かいご指導・ご支援をお願いいたします。

1月の予定

時間のみ記載の研修会の場所は下野市役所です。

市教育研究所主催行事 市関係行事 学校関係行事 その他

月	火	水	木	金	土	日
1 元日 	2 年始休み	3 年始休み	4	5	6 県立中学校入学者選考	7 下野市二十歳のつどい 年輪のつどい
8 成人の日 天平マラソン大会	9 後期後半開始 栄養教諭・学校栄養職員研修会 13:30	10 定例校長会議 9:00 小中一貫の日(国中区)	11 市校長会 県立中学校合格発表 ALT 研修 14:00	12 下地区理科研究展覧会・発表会~15日 小山市立中央公民館 教職員全体研修会オンライン会議システム (Zoom)事前接続 15:45	13	14
15 定例教育委員会	16 新聞の日⑤	17 教職員全体研修会 14:00(オンライン開催)	18 情報教育研究会 14:15	19 社会科副読本活用研究会 15:00	20	21
22	23 英語でコミュニケーション DAY(国東小)	24 小中一貫の日(南河内小中区)	25 いじめ問題対策連絡協議会 14:00 園児による小学校見学(石橋地区)	26 小中一貫の日(石中区) 県教育研究発表大会 ~27日	27 教育のつどい 国分寺公民館 9:00	28
29	30 市教頭会	31 全日制特色選抜願書等提出~1日				

～令和5・6年度 生きる力を育む歯・口の健康づくり推進事業～

日本学校歯科医師会から推進学校として2年間の指定を受け、古山小学校で研究が進められています。

本事業は、生涯にわたる健康づくりの源である望ましい生活習慣の形成につながる歯・口の健康づくりの取組について研究を進め、学校歯科保健のさらなる充実と子供の生きる力の育成に資することを目的として実施されています。

推進校となって1年目ではありますが、古山小学校では本事業に係る様々な取組がなされています。7月7日（金）には、学校歯科医をはじめ、地域で学校を支えてくださっている方々をお招きして推進委員会が開催され、本事業の推進について意見が交わされました。

また、委員会活動においては子供たちの主体的な活動が行われたり、石橋中学校区全体で歯の染め出しテストを行うなどの小中一貫教育とも関連させた取組が行われたりしています。

令和5年度授業研究会

12月13日（水）には、本事業の一環として、6年生の体育科保健領域の研究授業が行われました。単元「病気の予防」の中から題材「生活習慣病〈むし歯、歯周病〉」を取り上げ、佐藤のりこ先生による授業が行われました。本時の目標は、「むし歯や歯周病を予防するには、口腔の衛生を保つことなど、望ましい生活習慣を身に付ける必要があることを理解し、その方法について説明することができる」でした。むし歯の起こり方と生活習慣について結び付けて考えられるよう指導を工夫したり、歯科衛生士の専門的なお話を聞いたりすることで、子供たちが、自分たちの生活習慣を振り返ることができました。

古山小学校では、授業研究部、啓発部、日常指導・環境整備部を設置し、学校全体、全職員で研究を進めています。

令和6年度には、公開研究発表会が行われます。古山小学校のすばらしい取組が発表されますので、ぜひご覧ください。



ゲストティーチャー
(歯科衛生士)

Shimotsuke English Forum & 「子ども未来プロジェクト」活動報告会

12月16日（土）、石橋公民館において、「Shimotsuke English Forum」を開催しました。市内児童生徒による6チームが参加し、日頃の英語学習の成果を生かして、英語でのプレゼンテーションを行いました。それぞれのチームが、来場者を巻き込みながら、下野市や学校のよさ、身近な人物や憧れの人物の紹介など、工夫を凝らした内容の発表が繰り広げられました。ご指導くださった先生方、ALTの先生方、ありがとうございました。

子供たちが英語で伝えようとする力の源となっているのが、日頃からの先生方のご指導です。外国語活動から始まり、教科としての外国語の学習において、英語で伝えることの楽しさや意味を学ぶことで、英語で伝えたいこと、伝えたい相手が生まれ、伝えようとする力に繋がっています。

また、今年度は、昨年度まで「教育のつどい」で発表していた「子ども未来プロジェクト」の活動報告会も本フォーラムの中で行いました。

「子ども未来プロジェクト」は、昨年度に引き続き今年度も、「つながり」「いじめ防止」をテーマに進めてきました。各中学校区で児童生徒が取り組んだ実践を、他地区の児童生徒や保護者、地域の方々にも知っていただくとともに、子供たちの「いじめをなくしたい」という思いを感じていただくことができました。

